

Les Sources Idéologiques de la Révolution Algérienne

Gasmi Youcef
Université de Guelma

Introduction



L'histoire c'est pas de simples événements qui se relatent indépendamment de l'esprit scientifique mais, c'est un effort qui vise une lecture logique et approfondie.

Tel est le cas de la révolution de novembre 1954 qui fera l'objet de cet exposé.

1 - Mouvement nationaliste

Il est représenté par les indépendantistes (MTLP, PPA...) et les réformistes (association des Ouléma).

a - Mouvement indépendantiste et ses rapports avec la révolution

Ce mouvement a donné naissance au front de libération nationale (FLN) dont le programme d'action est le suivant:

- défendre le droit et l'unité du peuple.
- mobiliser le peuple sur le plan politique.
- Non-alignement ni à l'Est ni à l'Ouest.
- la cause nationale comme axe primordial.

Ce mouvement est dirigé par Messali, jusqu'à l'indépendance.

b - Mouvement Ouléma et ses rapports avec la révolution

Il a été créé au mois de mai 1931 par Benbedis, celui-ci a basé sur 2 points:

- mobiliser la classe intellectuelle pour faire avancer les réformes.

- séparer l'Algérie de la France par le drapeau.

2 - Mouvement francophone et ses rapports avec la révolution

a - Mouvement d'intégration

Représenté par les bourgeois et les intellectuels. La plupart sont des journalistes, des juristes, des médecins: Bendjelloul, Farhat Abbas. Leur contribution culturelle et politique est importante.

b - le parti communiste

Il a été créé en 1935. L'objectif de ses militants, entre autres, amener Ouzegane, est de faire intégrer l'individu algérien dans la société française

Conclusion

La victoire de la révolution algérienne est liée à l'expérience du mouvement national sur tous les plans et en particulier: politique et militaire.

